
Le féminin des adjectifs qualificatifs
 Le plus souvent, le féminin des adjectifs qualificatifs se forme en ajoutant un

-e à l'adjectif masculin au singulier:
joli  jolie;  grand  grande.

 Cependant, il y a des cas particuliers :

L'adjectif qualificatif ne change pas un garçon intrépide → une fille intrépide

L'adjectif change s'il se termine par :
-eux / -eur → -euse
-f → -ve
-c → -che

un chien peureux → une chienne peureuse
un écolier vif → une écolière vive
un tableau blanc → une ardoise blanche

-s → -sse
-n → -nne
-l → -lle

un gros ballon → une grosse balle
un bon dimanche → une bonne journée
un roi cruel → une reine cruelle

- et → -ette, -ète un homme coquet → une femme coquette
un message secret → une lettre secrète

-er → -ère un dessert léger → une crème légère

-eau → -elle un nouveau pull → une nouvelle robe

-ou → -olle un chapeau mou → une pâte molle

Le pluriel des adjectifs qualificatifs
 Le plus souvent, le pluriel des adjectifs qualificatifs se forme en ajoutant un

-s.
un récit passionnant    des récits passionnants;

une histoire pasionnante   des histoires passionnantes

 Cependant, il y a des cas particuliers :

L'adjectif qualificatif ne change pas s'il est 
terminé par :
-s ou -x → -s ou -x

un enfant heureux → des enfants heureux
un vélo gris → des vélos gris

L'adjectif qualificatif change s'il se termine 
par :
- al → -aux ( sauf banal, bancal, fatal, 
naval, natal...)

un chevalier loyal → des chevaliers loyaux
→ banals, bancals, fatals, natals, navals...

- eau → -eaux Un fait nouveau → des faits nouveaux


